

## DE LA DATE VÉRITABLE

DE

### LA FONDATION DE L'HOSPICE DE LA CHARITÉ.

---

L'hospice de la Charité de Lyon est l'établissement de ce genre le plus ancien qui existe actuellement en France, et l'un des plus intéressants à étudier. Les renseignements qu'il peut fournir aux recherches d'économie et de science administrative sont des plus importants et rendraient fort utile la publication de son histoire. Mais une tâche semblable demanderait beaucoup de temps, de recherches et de longues études ; cependant il ne sera pas sans intérêt de rectifier, dès à présent, une erreur relative à la date de fondation de cet hospice.

Tous les auteurs sans exception (1) et, qui plus est, les tables de marbre placées sous les galeries de l'hospice indiquent l'année 1533 comme celle où cette belle institution fut définitivement établie. Cette date est erronée, et il faut la retarder d'un an, c'est-à-dire la fixer à 1534.

(1) Cette erreur se trouve chez les historiens les plus récents, tels que MM. Clerjon, Monfalcon, Fabvier, etc. Les ouvrages spécialement consacrés à l'histoire de nos hospices ont également reproduit cette fausse date. On peut citer entre autres : *Notice historique sur l'hôpital de la Charité*, par M. Mono, archiviste de cet hospice (*Archives historiques du département du Rhône*, 1829, t. X, p. 8) ; *Histoire chronologique du grand Hôtel-Dieu de Lyon*, par Et. Dagier, conservateur des archives de cet hôpital, Lyon, 1830, t. 1<sup>er</sup>, p. 88 ; *l'Aumône générale*, par le docteur Potton (*Lyon ancien et moderne*, Lyon, 1838, t. 1<sup>er</sup>, p. 246) ; *Considérations sur la salubrité de l'Hôtel-Dieu et de l'hospice de la Charité de Lyon*, par le docteur baron de Polinière, Lyon, 1853, un vol. in-8, p. 118.